

<p>Nom et coordonnées de l'école : Ecole élémentaire de Fargues St Hilaire 25 bis route des écoles Commune : Fargues St Hilaire</p>	<p>PROCES-VERBAL CONSEIL D'ECOLE 3ème TRIMESTRE</p> <p>Date : Mardi 18 juin 2024</p>
--	---

**Circonscription
Bègles-Floirac**

Présents :

Présidente - (directrice d'école) : Karine Olaya-Turon

Inspectrice de l'éducation nationale : Céline Triolet (excusée)

Equipe enseignante :	Mmes Corsiez, Léger-Ardurat, Gasson ,M Cassin (cycle 2) Mmes Cornillet, Olaya-Turon M Laroche (cycle 3) Mme Le Cam Excusées : Mmes Froux et Vanelstlande
Le maire Adjoint aux affaires scolaires	M Gautier M Vicier
Représentante de l'UFCV (temps périscolaires)	Mme Darnis (responsable Périscolaire- UFCV la Frayse)
Représentants des parents d'élèves	Mmes Derhy, Mallet, Marin, Mignonneau, Gonzalez M Gauron Excusé : M Couturier

Début du conseil d'école : 18h10

EDUCATION NATIONALE

I) Parcours de l'élève

Bilan des liaisons GS/CP et CM2/6^{ème}

- Mme Léger-Ardurat fait un bilan des rencontres entre les élèves de GS et les élèves de CP .
Fin mars, les GS ont invité les CP à venir fêter carnaval avec eux.

Au mois de mai les élèves de GS ont fait des crêpes et les CP sont venus « les acheter » en échange de batonnets pour travailler la numération.

Au mois de juin, les élèves de CP vont inviter les GS à l'école élémentaire pour leur lire des albums et leur faire visiter l'école. Récréation commune dans le pré.

Mme Léger Ardurat informe du prochain déroulé de la réunion avec les collègues de maternelle. Ce moment permet de constituer des classes de CP hétérogènes.

- Mme Cornillet fait un compte rendu de la réunion de préparation à la rentrée des futurs 6^{ème} au collège publique de secteur Georges Rayet. 22 élèves sur 38 élèves de CM2 de l'école vont dans ce collège en septembre. Ils ont été répartis en fonction de leur niveau scolaire et de leurs affinités.

Cette réunion a permis d'échanger avec Mme Labat, principale du collège, sur l'importance de la continuité pédagogique et l'attention à apporter à des élèves en particulier.

Dans le cadre de cette liaison CM2/6^{ème}, tous les CM2 de l'école vont également participer à une matinée sportive à la Burthe avec des classes de 6^{ème} et de CM2 du secteur (Ultimate, course d'orientation, athlétisme...) le jeudi 27 juin.

Le deuxième CEC a été annulé en raison de la réforme contestée des « chocs des savoirs » et la création des groupes de niveaux.

II) Projets et vie de l'école

a) Bilan du rapport d'autoévaluation d'école

La directrice informe de la réception du rapport ce lundi 17 juin et en fait la lecture, en particulier des points à améliorer.

Points de vigilance :

- Poursuivre la liaison GS/CP, projet commun, production d'écrits.
- Poursuivre la liaison CM2/6^{ème}, projet autour de la production d'écrits. Créer une bibliothèque sonore partagée. Créer un mur numérique collaboratif de lecture.
- Se former à la pédagogie universelle pour pallier au manque d'intervention du RASED.
- Anticiper les apprentissages en APC pour les élèves en difficultés.
- Pratiquer la fluence dès le CP.
- Placement libre des élèves dans la cantine.
- Problèmes de salle pour la pratique du sport.
- Travaux à effectuer.
- Relation avec la mairie, mails qui restent sans réponse, une communication qui diminue.

Points forts :

- Résultats positifs aux évaluations nationales.
- Bon climat scolaire sur les différents temps.
- Menus de qualité à la cantine.
- Le dynamisme de l'APE et les bonnes relations avec le périscolaire.

Lecture de la conclusion.

a) Bilan intermédiaire des projets de classe et des actions communes de l'école

- Le samedi 23 mars 2024, l'APE et la municipalité ont organisé le carnaval.
- Organisation de la fête de l'école vendredi 28 juin dans le pré derrière l'école.
- Deux journées « Olympiades » sur le temps scolaire sont prévues Jeudi 4 juillet pour le cycle 2 et Vendredi 5 juillet pour le cycle 3.
- La directrice remercie les animateurs de l'UFCV du domaine de la Frayse qui ont organisé avec la communauté de communes et l'APE une sortie à Libourne pour les élèves de CM2 qui ont eu la chance de voir la flamme olympique le jeudi 23 mai .
- La directrice remercie l'APE qui a organisé de nombreux évènements (halloween, la collation après le téléthon, la vente de trousse, l'organisation d'un loto, chocolats de Pâques) tout au long de l'année et pour l'achat de goûters.
La boum du vendredi 14 juin a été appréciée par les CM2 quittant l'école, une belle soirée de souvenirs.

L'APE a fait don de 1800 € à la coopérative scolaire. L'équipe enseignante remercie chaleureusement l'APE pour cette aide précieuse qui aidera au financement des différents projets de l'année 2024-2025.

- Bilan intermédiaire des projets de classes

CP – CE2 et CP : Poursuite du cycle randonnées pédestres sur les chemins de la commune.

Atelier de sensibilisation à la pollution marine avec des intervenants de l'association « un océan de vie »

Le projet « école du dehors » n'a pas pu être réalisé à cause de la météo et des différents reports.

CP – CM1 : Sortie à Bordeaux le 13 mai : visite guidée du musée des Beaux-Arts et parcours pédestre avec dessins des sculptures animalières dans les rues de Bordeaux.

CP – CP/CE2 et CE1A – CE1B: Château des Enigmes à Pons le mardi 25 juin

CE1 A /CE1 B : Journée de visite d'un moulin à eau et moulin à vent . Tous les enfants sont repartis avec un paquet de farine de blé.

CE1 A : Correspondance épistolaire avec une classe d'une école de Bordeaux

CE2 et CM2 : Visite de Bordeaux le 12 avril (patrimoine et architecture) avec l'association 'Histoire de voir' et exposition au musée d'Aquitaine sur la préhistoire pour les CE2 et sur le moyen-Age pour les CM2

Sortie à la citadelle de Blaye ce jour (18 juin) pour ces deux classes et croisière sur l'estuaire.

CM1/CM2 : Participation à un projet scientifique en partenariat avec l'INRAE, pose de chenilles fictives sur un chêne au domaine de la Frayse. Les « fausses chenilles » piquées par les oiseaux donneront une indication de la biodiversité présente sur le domaine.

Sortie à Bordeaux ce jour (18 juin), rallye photos à la découverte du patrimoine architectural bordelais et exposition immersive sur les peintres Hollandais aux Bassins des lumières.

CM1 : Poursuite du projet potager (plantation de tomates). Projet difficile à poursuivre à cause de la météo. Construction d'un composteur avec des palettes et l'aide de M Gauron (parent d'élève) que M Laroche remercie pour sa disponibilité.

Au mois de juin, sortie vélo entre Fargues et Carignan, puis sur la piste Roger Lapébie prévue le mardi 25 juin avec un atelier de l'association Terre et Océan au bord de la Pimpine.

Pour les classes de CE2, CM1 ,CM1-CM2 et CM2 : Atelier de sensibilisation à la prolifération des moustiques tigres . Atelier proposé par la communauté de communes des Coteaux bordelais

Les élèves de CM2 ont pu bénéficier d'un atelier avec les 2 infirmières du collège sur le thème de la puberté, les garçons et les filles étaient séparés.

- Liaisons inter-cycles

Toute l'école : Participation à la semaine des maths au mois de mars (thème des JO)

Dans le cadre du projet d'école, poursuite de la mise en place des Défi maths pour toutes les classes de Cycle 3 dans le but d'améliorer les résultats en résolution de problèmes.

Le Projet Chorale (par groupe de 4 classes)

Les deux classes de CM1 et CP : travail en arts visuels dans le but de réaliser des œuvres communes. Les classes de CP et CM2 partagent un ¼ lecture ensemble tous les jeudis.

b) Bilan des actions périscolaires

Mme Darnis évoque un bilan positif. Projet théâtre, projet atelier d'improvisation famille, pôle environnement avec un animateur, atelier sport, ludothèque, blabla parents (apéritif et échange). Participation des parents à la vie du centre.

L'étude (aide aux devoirs) sera maintenue au domaine de la Frayse avec Mme Cornillet.

Mme Olaya informe de la tenue de réunions de régulation avec le responsable des animateurs afin d'uniformiser les règles lors des temps différents (scolaire et périscolaire) .

Mme Olaya rappelle l'importance de bien remplir le cahier de suivi afin de pouvoir répondre aux parents qui sollicitent l'équipe enseignante quand un incident a eu lieu sur la pause méridienne. Les mardis et jeudis soirs le bus arrive un peu plus tard à cause de la circulation.

III) Fonctionnement de l'école

a) Bilan intermédiaire sur la sécurité

Mme la Directrice rappelle que le Plan Vigipirate est toujours à son plus haut niveau de sécurité urgence- attentat.

Bilan des exercices de sécurité menés depuis le deuxième conseil d'école:

Exercice PPMS (risques majeurs – se confiner) du mardi 9 avril 2024 :

Mme Olaya regrette qu'un exercice d'évacuation ne soit pas réalisable à cause de la dangerosité du talus.

Le store de la salle de confinement des classes 3 et 4 reste ajouré, il ne va pas jusqu'en bas.

La porte d'évacuation, porte anti-panique du couloir de la classe 7 sera changée mercredi 19 juin 2024 (annonce faite par M Gautier).

b) Bilan financier OCCE 33 :

Les bénéfices de la fête de l'école 2023 ont permis d'équilibrer les comptes. A ce jour, 12319.56 €, somme qui servira en partie au financement des classes découvertes en 2025 (4 ou 6 classes devraient partir) et aux sorties scolaires à la journée.

L'équipe enseignante remercie les parents qui se portent volontaires pour accompagner les élèves.

Sans eux, les sorties et séjours ne pourraient avoir lieu.

Mme Olaya remercie la municipalité pour la somme allouée aux classes découvertes (elle a permis de participer au financement du séjour au ski de mars 2024).

L'équipe enseignante s'inquiète de la hausse des prix pour les sorties (les entrées au cinéma, musées et les ateliers patrimoine).

Les locations bus sont de plus en plus onéreuses à cause de l'inflation.

Depuis plusieurs années, le choix de l'école est d'offrir aux familles la gratuité des sorties à la journée en ne sollicitant une participation des parents que pour les séjours avec nuitées. Hors, de moins en moins de parents payent la cotisation (facultative) à la coopérative scolaire en début d'année. Cela remet en question la gratuité des sorties à la journée. Cette question sera débattu au premier conseil d'école en novembre 2024.

c) Bilan sur les travaux :

Mme Olaya regrette que certains travaux signalés lors de l'état des lieux effectué en juillet 2023 soient toujours en attente :

Notamment une fenêtre de la classe 4 qui ne s'ouvre pas (problème de menuiserie)

La porte entre les classes 1 et 2 qui frotte au sol et ne ferme pas bien.

Les travaux de la corniche, chute de pierres : (travaux prévus cet été informe M Gautier)

Les travaux au niveau du grand portail (évacuation des eaux stagnantes) : travaux prévus cet été informe M Gautier)

Le problème récurrent d'inondation du couloir et des classes 5 et 6 (problème réglé en partie lors d'une intervention d'une société d'hydrocurage).

L'équipe enseignante souligne la disponibilité, la gentillesse et les compétences du nouvel agent polyvalent des services techniques recruté il y a 1 an. Il s'est montré notamment très réactif et aidant lors des épisodes orageux et les inondations du couloir et des classes 5 et 6.

- d) Préparation du bureau des élections : Quels parents élus se représentent ?
Mmes Derhy, Mignonneau, Verdon et M Gauron sont sûrs de se représenter.

IV) Organisation de la rentrée

Structure de l'école pour la rentrée de septembre : Départ de Mme Froux et de M Cassin , arrivée de Mme Le Cam et de Mme Vanelstlande (déjà en poste sur l'école depuis 4 ans).

211 élèves inscrits à répartir sur 9 classes (effectif bloqué à 24/25 en CP et CE1)

Il y aura à la rentrée :

2 classe de CP, 1 classe de CE1, 1 classe de CE1/CE2 , 1 classe de CE2, 1 classe de CE2/CM1, 1 classe de CM1, 2 classes CM2.

e) MAIRIE

Questions des parents d'élèves :

Cantine

Sans réponse complète, les mêmes questions reviennent :

- Pourquoi les enfants de même niveau ne peuvent pas manger lors du même service?
- Est-il possible de faire un roulement entre les 3 services, par exemple à chaque trimestre ?

Suite au retour d'expérience (déjeuner de 2 parents élus), quelles améliorations ont été faites quant à l'organisation ?

- Comme convenu lors du précédent conseil, le service à table devait être testé au retour des vacances de Pâques. Bien que des relances aient été faites de notre part, rien n'a encore été mis en place. Qui est la personne responsable ? Pourquoi l'engagement n'est pas tenu ?

Monsieur Vicier explique que le service à table (plat pour 6 élèves) n'est pas souhaité par le cuisinier qui avance le respect des normes HACCP(dont la température des plats).

Mme Darnis informe que le service au plat fonctionne au Domaine de la Frayse et que les normes HACCP y sont bien respectées.

L'équipe enseignante et les parents élus demandent unanimement que le service au plat (1plat pour 6 élèves) soit mis en place à la rentrée au moins sur la première période.

- Nous avons appris que le feu sonore avait été mis en place. Quels sont les retours? Des explications ont-elles été fournies aux enfants?

Le feu sonore a fonctionné un temps mais n'est plus efficace au bout de quelques jours.

Mme Darnis propose qu'un règlement soit conjointement écrit avec les enfants. Cela fonctionne au Domaine de la Frayse. Lorsque les règles sont établies avec les enfants et non imposées, elles sont mieux respectées et une éventuelle sanction est mieux comprise. Projet à mettre en place à la rentrée....

Terrain de foot

Le terrain est inaccessible depuis le 11 avril. Qu'est ce qui justifie de contraindre les enfants à un espace réduit, sans préavis ? Il a été convenu l'an dernier que l'opération ne serait pas réitéré car inefficace. Pourquoi bloquer l'accès au terrain au printemps, au lieu de le faire à l'automne, lorsque les enfants n'ont de toute façon pas le droit de jouer sur les terrains ?

Monsieur Vicier reconnaît un manque de communication de la part de la mairie. Les barrières seront enlevées avant la fête de l'école prévue le 28 juin.

Toilettes

- Le nombre de toilettes étant déjà insuffisant, l'augmentation du nombre d'élèves (création d'une nouvelle classe) implique-t-elle un investissement à ce sujet ? *Pas de travaux prévus pour le moment.*

Fin du conseil d'école : 20h05